
 

 

 

 

 

 

 

 

 

Comprendre l’action prophétique du sel  

2 rois 2 :19-22 

« Les gens de la ville dirent à Elisée : Voici, le séjour de la ville est bon, 

comme le voit mon seigneur; mais les eaux sont mauvaises, et le pays 

est stérile. 

Il dit : Apportez-moi un plat neuf, et mettez-y du sel. Et ils le lui apportèrent. 
Il alla vers la source des eaux, et il y jeta du sel, et dit : Ainsi parle 
l'Eternel : J'assainis ces eaux; il n'en proviendra plus ni mort, ni 

stérilité. 
Et les eaux furent assainies, jusqu'à ce jour, selon la parole qu'Elisée 
avait prononcée. » 
 

Cette partie va consister en une étude biblique approfondie de ces versets 

bibliques tirés du livre des rois.  

En nous laissant conduire par l’Esprit de Dieu, et en ayant un regard sous 

l’angle de la grâce en Jésus-Christ, nous allons chercher la quintessence de 

la pensée de Dieu. 

Chercher à comprendre le sens spirituel des mots et des actions posées par 

le prophète, va nous enseigner, nous former, nous amener à percevoir la 

portée spirituelle de chaque action ainsi que l’impact de son application dans 

nos vies et nos missions.  

C’est ici le récit de la première action qu’Elisée a posé en tant que prophète 

juste après que Elie son père spirituel ait été enlevé par Dieu et qu’il est été 

revêtu de son manteau et rempli d’une double onction de l’Esprit d’Elie  pour 

l’accomplissement de son ministère.  

ASSAINIR, REPARER, RESTAURER  

Par les actions prophétiques 

« Vous connaitrez la vérité, et la vérité vous affranchira »   Jean 8 :32 

Dans la série : 
LA SENTINELLE D’AUJOURD’HUI  
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Il retourna sur ses pas, et rencontra un groupe de personnes habitants de la 

ville de Jéricho qui étaient à la recherche du prophète Elie pour les aider à 

résoudre un problème crucial qui se posait à toute la population de la ville.  

Ayant reconnu qu’Elie n’était plus et que l’onction qui était sur Elie reposait 

désormais sur Elisée, ils  lui soumirent leur problème. 

Verset 19 :  

« Les gens de la ville dirent à Elisée : Voici, le séjour de la ville est bon, comme le 

voit mon seigneur; mais les eaux sont mauvaises, et le pays est stérile. » 

Le séjour de la ville Désigne :  

L’ensemble de choses physiques et matérielles, ainsi que les systèmes 

influençant le mode de vie  

Les habitations, les demeures, les lieux de rencontre, de commerce, 
d’échange, de réjouissance  

Ainsi que les lieux d’école, les cultes, les assemblées, les sièges des 

gouvernants …   
En d’autres termes,  les habitants vont et viennent, vaquent à des 

occupations diverses, 

Les gouvernants  siègent aux portes et tiennent leurs assemblées  
Les relations entre les personnes (habitants et visiteurs) sont cordiales : il y 

a la paix, le calme.  

Tout ce qui est visible   
est bon : plaisant, agréable, excellent, riche  

Comme tu le vois  mais,  
A la vue, pour quelqu’un qui est de passage dans la ville, tous a l’air parfait. 

Les signes extérieurs de vie, de prospérité, de sécurité, sont visibles comme il 

peut sembler à première vue. 
La ville de Jéricho était  perçue par les visiteurs ou des passants comme une 

ville prospère.  Mais ce n’est qu’une illusion, une apparence qui ne traduit 

pas la véritable réalité de la situation.      La partie invisible, la partie  

surnaturelle est tout autre.  

Ces hommes disaient en d’autres termes à   Elisée : « Prophète ne te fit pas 

l’apparence que tu vois là, la vérité est toute autre. »  

Les eaux sont mauvaises,  
 

Bibliquement, l’eau est le symbole  

             des bénédictions (pluies, rosée, torrent, brume, fleuve, écluses des 

cieux, puits, ruisseau, abreuvoir) 
               de tout ce qui sort de l’être humain et concoure  

 à l’enfantement, à la croissance et à la pureté de la vie physique (sein 

maternel, la sève nourricière, le liquide séminal, urine, salive, larmes…)       
                de la nourriture spirituelle ; la parole de Dieu (eau de vie, 

sources d’eau vive)   



 

 Mauvaises : C’est le contraire de bon. Ce qui est mauvais est  

Désagréable,  apporte le mal, la détresse, la misère, la souffrance, la 
calamité, affliction…  

Tout le contraire de ce qui est agréable, à l’opposé des bénédictions et 

ne procure aucun plaisir, ni aucune richesse. 
 

Le pays est stérile.  

 
Le pays : désigne l’ensemble d’un territoire (la terre, le sol, la faune, la 

flore, les eaux, le sous-sol, air) il désigne aussi   

Les peuples, les systèmes de gouvernance, d’éducation ;  

Les activités humaines, environnementales, spirituelles … 
 

 

 
Stérile :  

                  Pas de fécondité ; pas d’enfantement ; pas de multiplication         
                  Avortement : pas de rendement ; pas de croissance ; pas de 
maturité ; pas de récolte  
                  Sécheresse, pauvreté, manque : pas de semence ;  pas de 
provision, pas de productivité, pas de prospérité, pas de percée,  
                  Pas de santé pas de propreté, pas de sainteté, pas de pureté,  
                  Pas de bénédiction : pas de faveur, pas de ferveur,  
                  Pas de grâce : pas de sécurité, pas de protection,  pas de 
préservation,…  
                 Pas de fruit : pas d’amour, pas de joie, pas de paix, pas de 
douceur ni de bonté, pas de foi, de patience, pas de bénignité ni de 
tempérance  
 
Stérilité sur tous les pans de la vie (la vie spirituelle, les personnes, les 

entreprises, les systèmes de gouvernances etc …) 

 
Quand on parle de Pays, cela englobe tout :  

 

La terre et tout ce qu’elle renferme,  
Le sol et toute la végétation qui y pousse et qui la recouvre, ce qui y vit,    

les individus, les animaux,   

Les eaux qui y coulent en dessus et en dessous,  

L’atmosphère et l’air qu’on y respire,  
Le ciel qui la coiffe, qui est son toit  avec le soleil, la lune, les étoiles, les 

nuages  

Toutes ces choses sont concernées et si tout cela est stérile c’est vraiment 
la calamité pour ceux qui y vivent.    

 

 

 

 



La spécificité de l’eau 

L’eau est un élément majeur  pour la vie, et c’est le seul élément qui, étant 

présent dans chaque partie de la création, les cieux, la terre, les mers, l’ air , 
l’abime ,  aussi les homme, l’es animaux, les plantes, les minéraux , et elle  

les connecte entre eux en y circulant.  

 
Les eaux du dessus des cieux,  

Les nuages dans le ciel qui donnent la pluie qui tombe sur le sol et est 

absorbée.  
L’eau des mers et des océans est avalée par les abîmes et les fonds 

marins pour traverser en nappes souterraines la croûte terrestre ; puis, elle 

rejaillit par les sources, devient des  ruisseaux, puis des rivières  et des 

fleuves pour se déverser  dans les mers et océans.  
L’eau des mers et océans  happée par le soleil s’élève dans les airs  pour 

imbiber la voûte céleste, qui la transformera en nuages, puis en pluie. 

 
L’ecclésiaste 11 :1  dans sa sagesse ne nous dit-il pas  que « si tu jettes ton 

pain à la surface des eaux  avec le temps tu le retrouveras »?  

 
De même, tout ce qui pousse  ou vit  contient de l’eau,  

Le corps humain est fait de 73% de son poids en eau, et même l’air sec du 

désert contient une proportion d’eau.  
 

Il est donc fondamental que les eaux d’un pays ne soient pas mauvaises, 

tant sur le plan  naturel que spirituel.  

 
Verset 20 :  

« Il dit : Apportez-moi un plat neuf, et mettez-y du sel. Et ils le lui 

apportèrent. » 

Apportez-moi un plat neuf  

 

L’expression « plat neuf » ici à une signification très particulière. 
 

Un Plat: un bol, un contenant  

Le mot hébreu inscrit dans les textes d’origines est le terme tselochiyth 

(strong 6746).  
Ce terme est utilisé une seule fois dans la bible et à cet endroit-là.  

Tandis que les mots qui désignent   les ustensiles, récipients, assiette  et 

autres similaires sont nombreux dans la bible et   sont indiqués dans les 
écritures par des termes hébreux différents ?  

 

Ce qui amène à penser qu’à ce moment-là  Elisée ne parlait pas d’un 
quelconque récipient, mais d’un contenant d’une nature spécifique.  

 

Ce mot  vient du mot  tsalach (6743)  qui veut dire : rendre prospère, 
amener au succès,  faire prospérer, avancer vers la réussite, être un 

vainqueur 



 

Neuf : est relatif à ce qui est nouveau, renouvelé, réparé, remis à neuf, 

restauré   
 

Quand on rapproche ces deux groupes de mots, on comprend que 

l’expression « plat neuf » fait référence à  une prospérité qui doit être 
restaurée ; une situation qui doit être renouvelée ; quelque chose qui doit 

être réparée ; remise à neuf pour vaincre  et triompher.  
 
 
La puissance de Dieu pour se manifester même par l’intermédiaire de ses 

oints prophètes et autres ministres  nécessite de la part des concernés un 

véritable désir d’intervention,  désir de changement, d’amélioration,  
 

Sur le plan spirituel, par le plat neuf,  Elisée demande au peuple, 
d’exprimer  un  désir véritable   d’une prospérité renouvelée,  d’une 
restauration, d’une réparation, d’un renouveau.  

   

Dans les  versets 15 à 18, il nous ait dit que les hommes étaient allés à la 
rencontre d’Elisée et avaient en vain cherché Elie. Ils avaient même été 

dissuadés  pour y aller  mais ils ont tenu à le faire.  

Cela démontre qu’ils avaient à cœur  le désir de trouver solution à leur 
problème  «  ils ont vraiment apporté un plat neuf à Elisée » 

 

Dieu veut que dans les situations de détresse, il y ait certaines 

personnes  qui se lèvent et qui, contre toutes pesanteurs manifestent 
un véritable désir de restauration, de réparation et font ce qui est 

recommandé et attendu de Dieu pour que la situation change.   

 
Mettez-y du sel  

Sur le plan naturel, le Sel est un : 

Améliorant : Donne la saveur aux choses ; rend toute chose meilleur 
(mat5 :13) 

Conservateur :   Empêche la putréfaction,  

Assainisseur :    Il purifie le lieu où il se trouve   

Fertilisant :      Il favorise la croissance, il  enrichit le milieu dans lequel on 
le met.  

Exhausteur de goût : apporte  et améliore la saveur de ce dans quoi il est 

ajouté.  
 

Sur le plan spirituel,   

La parole de Dieu nous dit : « Vous êtes le sel du monde » et de ce fait l’enfant 
de Dieu doit apporter de la saveur partout où il se trouve dans le monde.  

 

Le sel c’est aussi : 
Un Symbole de concorde  et de paix (marc 9 :50)  

 

Une Source de sagesse et de grâce : (col 4 :6)    « Procure  la sagesse et 
grâce dans les paroles adressées aux uns et aux autres »  



              

Un signe de l’alliance avec ton Dieu : lev 2 :13 

 « Tu mettras du sel sur toutes tes Offrandes; tu ne laisseras point ton 
offrande manquer de sel, signe de l'alliance de ton Dieu; sur toutes tes 

offrandes tu mettras du sel ».  

 
Dans ce verset, Moise (le lévitique=serviteur) instruit le peuple sur la  façon  
dont  L’Eternel apprécie les offrandes.   
Dieu exige qu’elle soit salé , qu’elle ait  de la saveur : saveur de la vérité 
divine, saveur de la pureté,  qu’elle soit , propre, saine  et sans mélange ,  
entièrement à lui de cœur et d’esprit  , comme un acte d’ adoration en 
esprit et en vérité ,le témoignage  de ton intimité avec lui, la marque de ton 

alliance avec lui , de ton amour pour lui et de ta consécration à lui .  
 
Et c’est sur cette saveur là que l’Eternel ton Dieu se tiendra dans sa fidélité, 

sa justice et sa droiture pour libérer sa faveur exceptionnelle, et  accomplir 

sa promesse.  
 

Elisée, en demandant aux hommes de  mettre du sel dans le plat neuf, leur 

demande le gage de leur consécration à Dieu.  
 
Mes frères, mes sœurs  intercesseurs (euses), cette attitude d’Elisée doit nous 
enseigner  et nous amener à des réajustements de nos pratiques. Il y a des 
situations ou sommes interpeller pour agir, pour lesquelles  il vaut mieux 
s’assurer de l’engagement de la ou les personnes  avec Dieu   en Jésus-Christ 
pour agir  avec conviction.  
         
VERSET 21 

« Il alla vers la source des eaux, et il y jeta du sel, et dit : Ainsi parle l'Eternel : 

J'assainis ces eaux; il n'en proviendra plus ni mort, ni stérilité. »  

Elisée était un puissant prophète.  Le seul porteur d’une double portion de 
l’Esprit  qui était sur Elie, même son sépulcre  était encore oint longtemps 

après sa mort ;  donc, il aurait pu juste prier même en restant en ville en 

touchant l’eau avec son manteau mais la parole nous dit qu’Elisée  alla vers 
la source des eaux. Ceci à son importance dans le résultat attendu et 

obtenu. La nécessité de se rendre à un lieu précis pour agir efficacement. 

 
Il alla vers la source des eaux :  

Source comme : l’origine,  le lieu du commencement, le lieu du départ  

La racine, la base du problème.   
 

Nous avons étudié plus haut la spécificité de l’eau et son parcours.  

 

La source d’une eau c’est l’endroit où tout prend naissance.  
 

 

 



C’est le lieu où la terre enfante.  

L’eau qui sort de la source est comme un nouveau-né tout petit, fragile, pur, 

sans mélange, bonne.  c’est  en surface au contact de l’air , quand elle 
commence à ruisseler qu’elle grandit, grossit et se remplit de choses diverses 

,  bonnes ( si elles contribuent à la vie )  mais aussi mauvaises ( si elles 

contribuent à la mort )  
 

Ceci expliquent pourquoi depuis l’aube des temps la plus part des peuples 

pratiques des rites avec l’eau, et les initiés  ayant de la connaissance comme 
les celtes (druides), ou des membres des sectes sataniques et humanistes  

l’ont toujours fait et continus de le faire avec les sources. 

 D’où la prolifération de la célébration des fêtes dites  de la st-jean, st-

Patrick. Même les « illuminati » célèbrent leur fête annuelle à la st jean. 
Leur grand rassemblement qui coïncide avec le solstice d’été (vers le 21 

juin).   

En France, la fête  des « trois sources » est célébrée par des initiés  à la 
commune  sainte-Eulalie   au pied du mont  gerbier de Jong   source du 

fleuve de la Loire qui traverse une grande partie de l’hexagone français. 

Ce ne sont pas spirituellement des simples célébrations festives : ce sont 
pour les ignorants et aveuglés de simples rites pour rire, mais ce jour, les 

initiés se chargent de procéder aux véritables rites prophétiques à leur 

convenance  et à leurs dieux, maintenant ainsi la création dans la servitude.  
 

Elysée est allé à la source et Il y jeta le sel.  

Souvenons-nous que nous avons dit plus haut que le sel était le signe de 
l’alliance avec Dieu, de consécration.  

Il purifie, exhausse le goût, et donne de la saveur.  

 

En mettant le sel dans l’eau, le prophète Elisée par l’onction qui repose sur 
lui, établit un lien entre l’eau qui sort de la source et son créateur Dieu ; il 

renouvelle l’alliance entre cette partie de la création (source d’eau) et Dieu ; 

Il la consacre à Dieu.  
 

Il accomplit ainsi un ministère de réconciliation : Il réconcilie la création 

avec le créateur afin qu’elle loue l’Eternel en accomplissant les fonctions  
qu’il lui a attribué dès l’origine pour son règne et  le bénéfice de l’Homme.         

 

Peuple de Dieu, réveillons-nous : soyons des fils, manifestons nous à la 
création : Posons des actions prophétiques significatives.  
Soyons des ambassadeurs  pour Christ  auprès de la création aussi, car elle 
attend, elle souffre sous le joug de ceux qui la mettent en servitude. (rom8)  
 
C’est une nécessité de le faire car c’est aussi le moyen pour l’homme de libérer 
ses bénédictions dans sa vie.  
 

En Jésus-Christ, nous avons l’Esprit de Dieu en nous, désirons en être 

remplis, afin d’œuvrer avec autorité et puissance.  



Nous sommes plus que Elisée, et bien d’autres de ce temps-là, notre Seigneur 

nous la affirmé : 

« Je vous le dis en vérité, parmi ceux qui sont nés de femmes, il n'en a point paru de 

plus grand que Jean-Baptiste. Cependant, le plus petit dans le royaume des cieux 

est  plus grand que lui.» Mat 11: 11  

Ne soyons pas timorés, AGISSONS.  

 
 

 

La Déclaration Prophétique. 

 
et dit : ainsi parle l’Eternel : J'assainis ( rapha 7495)  ces eaux; il n'en 

proviendra plus ni mort, ni stérilité.  

 
C’est une Déclaration prophétique que fait le prophète Elisée. 

 

 Il s’adresse aux eaux naissantes qui entament leur ruissèlement et les 
informe du nouveau décret  établit concernant leur nouvelle nature. 

 

La source d’eau du fait de sa réconciliation avec Dieu, du fait de sa 
nouvelle alliance avec Dieu, écoute désormais sa voix et ne peut qu’obéir.  

 

J'assainis : Le verbe assainir en français traduit ici le terme hébreu ( rapha 

7495) qui  signifie : Guérir, rendre salubre, rendre sain   
 

C’est aussi une nature de Dieu « Jehovah rapha » le Dieu qui te guérit 

(Exode 15 :26)  
 

Guérir les maux des nations  impliquant un retour en faveur : tout ce qui 

était devenu mauvais dans le pays, change et devient bon.  
Guérir les détresses, les individus, les peuples : restaurer, réparer  leur 

corps, âme, esprit.  

 
Cela inclut aussi la dimension du pardon accordé par Dieu à la création en 

faveur de la réconciliation.  

 

 
Il n'en proviendra plus ni mort, ni stérilité.  

Le prophète Elisée déclare avec précision ce qu’il veut voir manifester. Il 

proclame un décret précis.  
La création à des oreilles  elle entend, et elle obéit. Elle n’a pas comme 

l’homme, l’esprit de Dieu en elle, pour l’aider à discerner la bonne voie de la 

mauvaise voix  et faire ses propres choix.  
C’est pourquoi, la parole de Dieu nous demande de nous manifester à elle, 

de ne pas la laisser subir les ordres des fils de la perdition. Car pendant que 

nous nous manifestons, l’Esprit de Dieu qui est en nous rentre en action et 

http://www.enseignemoi.com/bible/matthieu-11-11.html#11


libère la puissance qui brise le joug de servitude qui prévalait, et repend 

sur elle la grâce de l’affranchissement.  

Mais si nous ne nous manifestons pas à elle, elle demeurera sous le joug et 
ne sera ni autorisée, ni à mesure de libérer dans nos vies nos bénédictions 

qu’elle renferme.  

 
La Précision du décret.  

Quelques principes doivent être pris en considération ici.  

 
1) Il faut aussi lui dire avec précision ce que l’on attend d’elle. Car 

elle fera exactement ce qui a été déclaré. 

2) Il faut que l’ordre soit en adéquation avec l’essence, et le 

potentiel que Dieu a placé en chaque élément dès la création, et 
aussi avec le rôle qui lui a été attribué.   

Les ordres ne doivent pas être contre la nature divine  

Par exemple : 
  

Tu ne dois pas ordonner à un bananier de produire des mangues ; 

mais tu peux lui ordonner de produire plus de bananes, même hors 
saison.  

 

Tu ne peux pas ordonner au soleil de ne pas se lever et briller, car 
c’est sa finalité divine, mais tu peux ordonner à ses rayons de ne pas 

te bruler (c.-à-d. que tu n’en souffriras pas de sa chaleur).  

 
Tu peux libérer une terre improductive pour qu’elle redevienne 

productive.   

  

3) Les Objectifs visés doivent être clairement établit et déclarés.  
Par cet action je fais ceci, ceci ou cela ….  

Et désormais, (à compter de maintenant)  il n’y aura plus …  ou alors 

il y aura ça, ça ou ça …  
  

Ce qui exige de la part des fils, une bonne connaissance de la parole de Dieu, 
une bonne expérience des principes et des lois de Dieu, et une grande 
communion et soumission à l’Esprit de Dieu pour entendre sa voix te donner 
des instructions et des orientations pour les actions prophétiques à mener pour 
ta vie mais aussi et surtout pour les peuples, les territoires et toutes les 
nations.  
 

Et les eaux furent assainies, jusqu'à ce jour, selon la parole qu'Elisée 
avait prononcée.  
 
Ce qui fut dit, fut fait. Dieu « veille sur sa parole pour l’accomplir » et il 

exhausse « la prière fervente du juste » 
Nous connaissons tous la puissance qu’il y a dans la déclaration 

prophétique.   

 



C’est un décret qui est prononcé de la bouche d’un fils qui se révèle, et qui 

s’inscrit comme scellé dans les cieux.  Car la parole de Dieu nous dit qu’en 

Jésus-Christ « ce que nous lions sur terre est lié dans les cieux et ce que nous 
délions sur terre est délié dans les cieux. » 

Si elle se fait sous l’inspiration du Saint -Esprit,   en obéissance à une 

instruction divine reçue,  et en accord avec la parole de Dieu ;   Elle est 
comme la prière fervente du juste : efficace et avec exhaussement 

immédiat   

 

 
 

 

Mes frères, mes sœurs, 
« Croyons en Dieu, croyons en Jésus-Christ ; que notre cœur ne se trouble 
pas. »  
Croyons en son Esprit-Saint qu’il met en nous pour agir  
Croyons en son autorité qu’il nous donne en son nom,  

Croyons en sa puissance qu’il fait libérer  de nous,  
 
Et agissons prophétiquement pour que son règne vienne et que sa volonté soit 
faite partout sur la terre comme au ciel.  
 
Demeurez Bénis en Jésus-Christ.  
 

Shalom 

 

Rose Claire KOM  servante de l’Eternel  

Soyez enseigné par d’autres messages     sur www.heritagduroyaume.com 
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